



Am Gymnasium begleiten wir unsere Schülerinnen und Schüler beim Erwachsenwerden. Uns ist es wichtig, sie dabei in der Entwicklung ihrer Persönlichkeit zu unterstützen und ihnen die Möglichkeit zu geben, sich als wertvollen Teil einer Gemeinschaft zu erleben.

Deshalb veranstalten wir für unsere Fünftklässlerinnen und Fünftklässler zu Beginn des Schuljahres einen Kennenlerntag. Jede fünfte und sechste Klasse wird von einem Tutorenteam aus älteren Schülerinnen und Schülern betreut. Ein besonderes Highlight ist der Unterstufenfasching, der jährlich von der SMV (Schülermitverantwortung) organisiert wird. In der sechsten Jahrgangsstufe stärken die Schülerinnen und Schüler in einem einwöchigen Schullandheim-Aufenthalt ihre Klassengemeinschaft. Schon unsere jüngsten Schülerinnen und Schüler können in der Mini-SMV Verantwortung für die Schulgemeinschaft übernehmen.

Und sollte es doch einmal zu Problemen kommen, helfen die Verbindungslehrer, die Beratungslehrerin oder die Schulpsychologin gerne weiter.

Mein Weg ans SGP

- **06.03.2026**
14:00 – 17:30 Uhr
Informationsnachmittag zum Übertritt
- **11. – 13.05.2026**
8:00 – 16:30 Uhr: Anmeldung
(vorab online möglich)
- **19./20./21.05.2026**
Probeunterricht

Mehr Informationen und Kontakt:

www.schyren-gymnasium.de

Sie erreichen unser Sekretariat als erste Anlaufstelle unter **08441 898120** oder kontakt@schyren-gymnasium.de und unsere Beratungslehrerin Frau Knoll unter knoll@schyren-gymnasium.de

Bildmaterial: Elke Leppelsack (Cover), Wolfgang Jung (Innenansicht), Eichenseher Ingenieure (Rückseite)
Grafik und Layout: Wolfgang Jung
Texte: Markus Fiederer, Heike Podchul



SCHYREN-GYMNASIUM

Pfaffenhofen a.d.Ilm

Unsere Schule stellt sich vor.





Das Schyren-Gymnasium Pfaffenhofen a.d. Ilm ist ein sprachliches und naturwissenschaftlich-technologisches Gymnasium mit Englisch als erster, Latein oder Französisch als zweiter und - im sprachlichen Zweig - Spanisch als dritter Fremdsprache. Derzeit werden hier ca. 1200 Schülerinnen und Schüler von ca. 100 Lehrkräften unterrichtet. In den Jahrgangsstufen 5 und 6 gibt es neben den „normalen“ Klassen zwei „Profilklassen“: eine Streicherklasse mit musikalischem Schwerpunkt, in der alle Schülerinnen und Schüler ein Orchester bilden, sowie eine Forscherklasse mit naturwissenschaftlichem Schwerpunkt und zusätzlichen Stunden für das experimentelle Arbeiten.

Der Unterricht in den Jahrgangsstufen 5 und 6 findet ausschließlich am Vormittag statt. Bei Bedarf kann eine Nachmittagsbetreuung gebucht werden, die an der Schule die Caritas Pfaffenhofen betreibt.

Mit einem vielfältigen Angebot über den Unterricht hinaus möchten wir es jedem Kind ermöglichen, den eigenen Weg zu finden.

In unseren Chören und Orchestern, in der Bigband sowie in den beiden Theatergruppen können unsere Schülerinnen und Schüler z.B. ihre künstlerischen Begabungen entfalten. Mit dem Wahlunterricht „Schüler experimentieren“ wollen wir die Begeisterung für die

Naturwissenschaften zusätzlich wecken. Bei der jährlichen „Nawiade“ geht es ebenfalls mit Spaß um naturwissenschaftliche Problemlösungen. Und auch der Sport kommt nicht zu kurz: Für jede Jahrgangsstufe gibt es pro Schuljahr mindestens eine besondere sportliche Veranstaltung.

Kinder, die sich in dem einen oder anderen Fach schwer tun, erhalten in der „Individuellen Lernzeit“ Unterstützung. Besonders begabte Schülerinnen und Schüler bekommen im Rahmen unseres LEAP-Programms bereits ab der Unterstufe ein anregendes Zusatzangebot.

